

Date: 17.10.2014

ats

L'information à source.

Agence Télégraphique Suisse

Agence Telegraphique Suisse
3001 Bern
031/ 309 33 33
www.sda.ch/de/kontakt/

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Agences de presse



N° de thème: 324.001
N° d'abonnement: 1095642

17.10.2014 21:39:06 SDA 0166bsf
Suisse, Union européenne / Lausanne (ats)
Politique, Gouvernement, Parlement

Europe: MM. Barroso, Van Rompuy et Schulz distingués à Lausanne

La Fondation Jean Monnet pour l'Europe a remis vendredi soir à Lausanne sa Médaille d'or à José Manuel Barroso, Herman Van Rompuy et Martin Schulz. Par cette distinction, elle a tenu à récompenser trois responsables européens qui ont su préserver la méthode communautaire dans une période de crise majeure.

Scène rare et paradoxale à Dorigny: les responsables des trois piliers politiques fondamentaux de l'Union européenne (UE) ont été honorés dans une Suisse non-membre de l'UE par une fondation dépositaire des archives du Français Jean Monnet, père de l'Europe communautaire.

Arrivés à 18h00 sur le campus de l'Université de Lausanne à bord de trois hélicoptères, les trois lauréats ont été salués notamment par le président du Conseil d'Etat vaudois. Pierre-Yves Maillard a tenu à parler de quelques clés de la réussite suisse, qui ne se résume pas "à l'optimisation fiscale".

Des valeurs suisses

Pierre-Yves Maillard a mis en exergue une forte population immigrée qui a le droit de vote dans certains cas et les avantages du chômage partiel en cas de crise. Il a insisté sur le rôle des banques cantonales, l'importance de l'apprentissage et la nécessité d'un vrai filet social.

Ensuite, dans son discours, le président de la fondation, l'Espagnol José Maria Gil-Robles, a souligné le plaisir et l'honneur d'accueillir "trois personnalités qui auront marqué l'histoire de l'intégration européenne".

Défis majeurs

Le président de la Commission européenne, José Manuel Barroso, le président du Conseil européen Herman Van Rompuy et le président du Parlement européen Martin Schulz ont su "affronter les défis majeurs auxquels l'Europe est confrontée, en préservant le cadre communautaire original qui préside à la construction européenne".

Ces trois personnalités ont dû batailler parce que ces cinq dernières années ont été "critiques", en particulier pour la zone euro. "Si cette crise n'avait pas été gérée au mieux, avec courage, c'est tout l'édifice patiemment construit de l'Union européenne, y compris son marché intérieur, qui aurait pu être détricoté", a relevé M. Gil-Robles.

Des progrès nés de la crise

En fin de compte, non seulement l'UE ne s'est pas écroulée, mais en plus "de nouvelles avancées ont été réalisées dans l'exercice commun des souverainetés nationales et dans le renforcement de la solidarité entre les Etats membres". "D'une crise inouïe sont nés des progrès", a-t-il affirmé.

Tour à tour, les trois récipiendaires ont ensuite pris la parole. Herman Van Rompuy a mis l'accent sur "l'interdépendance", soulignant "à quel point nous sommes soudés les uns aux autres" dans l'Europe actuelle, avec des pays nouveaux qui accèdent aux responsabilités. Il a dit sa crainte que "l'urgence" qui a obligé l'Europe à avancer ces dernières années ne perde de sa force.

Il faut que l'Europe continue à progresser, même sans l'aiguillon de l'urgence. Face à la montée des populismes, des paroles vraies et des actes sont nécessaires. Il faut également rester fidèle à nos valeurs pour que "l'Europe reste un lieu d'espoir", a conclu Herman Van Rompuy.

Date: 17.10.2014

ats

L'information a source.

Agence Télégraphique Suisse

Agence Telegraphique Suisse

3001 Bern

031/ 309 33 33

www.sdo.ch/de/kontakt/

Genre de média: Médias imprimés

Type de média: Agences de presse

N° de thème: 324.001

N° d'abonnement: 1095642

News

Risque mortel: le chômage

Le président du Parlement européen a tenu pour sa part à mettre en garde contre le risque mortel que représente le chômage massif des jeunes en Europe. C'est le dossier le plus brûlant, avec la crainte d'avoir une génération perdue, a affirmé Martin Schulz.

"La crédibilité de l'Europe est en jeu, il faut gagner la lutte contre le chômage des jeunes. La survie de l'Europe en dépend", a-t-il ajouté. Enfin, José Manuel Barroso a dit son émotion de recevoir cette Médaille d'or en Suisse, sa deuxième patrie, où il a passé six belles années. Grâce à une bourse de la Confédération, il a pu venir étudier l'Europe à Genève et y rencontrer Denis de Rougemont.

Fier d'être Européen

Au niveau politique, José Manuel Barroso a appelé à "retrouver la fierté d'être Européen, une fierté sans arrogance, mais une fierté légitime. L'Union européenne n'a rien perdu de son pouvoir d'attractivité, il suffit de regarder à nos portes, à l'Est comme au Sud, pour s'en convaincre", a-t-il relevé.